
Prot. N° 01/BI/21
Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION – N° 195

Informations

Le bulletin d'information n°194 reprenant les nouvelles parues sur le Site entre le mois de juillet et le mois de décembre 2020 peut être téléchargé à la rubrique : « Informations / Bulletins ».

http: [Bulletins d'Information](#)

Le bulletin nécrologique 2020-2 peut être téléchargé à la rubrique : « Informations / Bulletins Nécrologiques ».

http: [Bulletins nécrologiques](#)

Campénéac

Le 7 janvier 2021, la communauté de Campénéac (France) a élu comme abbesse **Mère Soazig Connan** pour un mandat de six ans.

Mère Soazig est née en 1957 à Tréguier (France), elle est entrée à Campénéac en 1982 et a fait profession solennelle en 1988. Au moment de son élection, elle était sous-prieure et cellériere de la communauté.

Vina

Le 11 janvier 2021, à la fin de son deuxième mandat abbatial, **Dom Paul Mark Schwan** a été réélu Abbé de Vina (New Clairvaux, USA), pour un nouveau mandat de six ans.

Butende

Le 28 janvier 2021, au terme du mandat abbatial de Mère Augustine Kanyesigye, la communauté de Butende (Ouganda) a élu comme abbesse **Sœur Jane Mary Cherotich** pour un mandat de six ans.

Mère Jane Mary est née au Kenya en 1974, elle est entrée à Butende en 1997 et a fait profession solennelle en 2006. Au moment de son élection, elle était sous-prieure de la communauté.

La Trappe

Le 2 février 2021, la communauté de La Trappe (diocèse de Sées, France) a élu comme Abbé **Dom Thomas Georgeon** pour un mandat à temps indéterminé.

Dom Thomas est né en 1967 à Paris (France). Il est entré à La Trappe en 1994, a fait profession solennelle en 1999 et a été ordonné prêtre en 2002. Il fut le Supérieur ad nutum, puis l'Abbé de Frattochie de 2008 à 2011 et le secrétaire de l'Abbé Général de 2012 à 2015. Au moment de son élection, il était supérieur ad nutum de La Trappe depuis 2019.

Lectionnaire monastique - Cistercium

Publication du Lectionnaire monastique (version espagnole) sur le site web de la Revue espagnole Cistercium

Le Rédacteur de la Revue, Frère Francisco Rafael de Pascual de Viaceli, nous informe :

Queridos todos, y lectores de CISTERCIUM.

Estando ya a punto de salir el nº 276 de nuestra Revista, nos ponemos en contacto con todos para, en esta memoria de Santa Escolástica, para indicaros que en la página WEB de CISTERCIUM www.cistercium.es (pestaña PUBLICACIONES) podéis encontrar un importante SUBSIDIO LITÚRGICO.

Se trata de un LECCIONARIO MONÁSTICO elaborado por uno de los Vocales de CISTERCIUM, Juan Carlos Escribano López, muy experto en este tipo de trabajos y con excelente gusto y competencia para su confección y edición.

Como podéis ver por la Presentación que enviamos, no dudamos que resultará de la utilidad que pretende a favor de nuestras comunidades monásticas y personas interesadas en este aspecto tan importante de nuestra tradición litúrgica.

Como decimos, CISTERCIUM no distribuye este leccionario, en tres tomos de unas 400 páginas cada uno. Lo depositamos en nuestra página web, donde es fácil descargarlo e imprimirlo (tanto en tamaño A4, recomendable para lectura en la liturgia, o en tamaño folleto A5, si se desea). Cada tomo merece una buena encuadernación.

Como va en formato PDF, se pueden extraer fácilmente aquellas lecturas que interesen para un momento concreto.

Aunque muchas comunidades ya tendrán sus propios Leccionarios, la colección que presentamos ahora muestra un amplio elenco de posibilidades y rellenara muchas lagunas para las comunidades con menos posibilidades.

Con un fraternal saludo a todos y recuerdo en la oración en este día tan señalado.

Dirección y Redacción de CISTERCIUM.

Jacona

Le 27 février 2021, Dom Marco Antonio Maldonado est arrivé au terme de son mandat de Prieur du Monastère de Jacona (Diocèse de Zamora, Mexique). Le même jour, la Communauté de Jacona a élu comme prieur, pour un mandat de six ans, **Père Florencio Navarro Navarro**.

Dom Florencio est né en 1974 à Capilla de Guadalupe, Jalisco (Mexique). Il est entré à Jacona en 2005, a fait profession solennelle en 2011 et a été ordonné prêtre en 2016. Au moment de son élection, il était maître des novices.

Géronde

Mère Miryam-Monique Frossard, prieure du Monastère Géronde (diocèse de Sion, Suisse) depuis 1991, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 10 mars 2021, la communauté de Géronde a élu comme Prieure, pour un mandat à durée indéterminée, **Sœur Catherine Masserey**.

Mère Catherine est née en 1952 à Sierre (Suisse), elle est entrée à Géronde en 1972 et a fait profession solennelle en 1978. Au moment de son élection, elle était Maîtresse des Novices.

Newsletter Formation

La Newsletter n°28 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation » :

[Formation/Newsletter](#)

Acey

Le 25 mars 2021, la communauté d'Acey (diocèse de Saint-Claude, France) a élu comme Abbé **Dom Godefroy Raguenet De Saint-Albin** pour un temps indéterminé.

Dom Godefroy est né à Versailles (France) en 1970; il est entré à Aiguebelle en 2001, a fait profession solennelle en 2007 et a été ordonné prêtre en 2011. Au moment de son élection, il était supérieur ad nutum d'Acey depuis 2020.

Experientia

Un Programme pour réfléchir et partager
OCSO

Projet approuvé par le Chapitre Général de 2017



Volume Supplémentaire - Réponses
(Contributions pour le volume supplémentaire répondant aux unités 4 et 10)

<https://www.ocso.org/formation/experientia/?lang=fr>

Les textes sont dans la langue originale des auteurs.

25e anniversaire de l'enlèvement des frères Atlas

Chers amis,

Comme vous le savez, il y a 25 ans, 7 des frères de ND de l'Atlas étaient enlevés dans la nuit du 26 au 27 mars 1996. Ils entraient ensemble dans une longue marche silencieuse de 56 jours au terme de laquelle nous apprenions l'issue dramatique par un communiqué du groupe armé. 56 jours de silence et d'angoisses pour leurs proches...

Ce chemin de don avait été initié dans le cœur de chacun qui avait choisi de rejoindre ce pays et d'y offrir sa vie.

Nous vous proposons d'entrer avec eux dans ce chemin de don. 56 textes tirés du livre "Heureux ceux qui se donnent. La vie donnée plus forte que la mort" (Cerf, Bayard, Abbaye de Bellefontaine 2020) seront dévoilés jour après jour. Une invitation à vous laisser rejoindre par cette vie qui ne passe pas...

[Sur les pas des moines de Tibhirine : chemin de don](#)

Vous pourrez retrouver encore d'autres propositions à suivre sur www.moines-tibhirine.org et <https://it.lecloitredetibhirine.org/>

Cette mémoire vive coïncide avec la montée pascale. Ils nous font signe !

Ensemble dans l'élan qu'ils ont tracé,

Marie-Dominique

Comité scientifique Les écrits de Tibhirine



Marie-Dominique Minassian
(+41) 076 402 89 32
ecritsdetibhirine@gmail.com
www.moines-tibhirine.org

Las Escalonias

Le 6 avril 2021, la communauté de Las Escalonias (diocèse de Córdoba, Spain) a élu comme Prieur **Frère Abdón de la Cruz Rodríguez Hervas** pour un mandat de six ans.

Dom Abdón est né à Chiclana de Segura (Espagne) en 1970; il est entré à Las Escalonias en 2005, a fait profession solennelle en 2011.

Information à l'Ordre

En raison de la suppression de l'Abbaye de Sainte-Marie du Désert le 3 octobre 2020, l'**Abbaye de San Isidro de Dueñas**, dans le diocèse de Palencia (Espagne), a été privée du rattachement filial à une Communauté de l'Ordre et du ministère d'un Père Immédiat.

Après un temps de réflexion et des délibérations appropriées, la Communauté de San Isidro de Dueñas a décidé de demander à la Communauté de **Santa Maria de Huerta**, dans le diocèse d'Osma-Soria (Espagne), de la recevoir comme Maison Fille. La Communauté de Santa Maria de Huerta a accepté la proposition de devenir sa nouvelle Maison Mère. Les deux Communautés ont manifesté réciproquement leur accord par le vote positif de leurs Chapitres Conventuels respectifs.

L'Abbé Général et son Conseil ont examiné attentivement les actes des Chapitres Conventuels respectifs et les raisons de la demande. Compte tenu de l'importance des liens de filiation dans l'Ordre, et considérant que la décision ne devait pas être différée, le 19 mars 2021 l'Abbé Général et son Conseil, agissant au nom du Chapitre Général, ont voté à l'unanimité pour que l'affiliation de l'Abbaye de San Isidro de Dueñas à l'Abbaye de Santa Maria de Huerta soit reconnue comme un fait et soit juridiquement effective à partir de cette date. Cette décision a été approuvée par l'Abbé Général par le biais d'un document (Prot. n° 792.21) qui a été envoyé aux parties intéressées.

Oita

Le 24 avril 2021, à la fin de son deuxième mandat as Prieur, **Dom Raphaël Shioya** a été réélu Prieur de Oita (Japon), pour un nouveau mandat de six ans.

Bon anniversaire, Mère Angela !

Ce 14 mai 2021, **Mère Angela Vaimbois**, de El Encuentro (Mexique), a eu 100 ans.

Mère Angela est née à Vieux Moulin-Vosges, France, le 14 mai 1921. Entré à Ubexy en 1944. En 1973 elle arriva à El Encuentro avec le groupe des fondatrices.

Merci à Mère Angela pour le beau témoignage de sa fidélité !

Éruption volcanique – Goma, RD Congo

"Les Bernardines d'Esquermes du Monastère Notre Dame du Lac - situé dans la ville de Goma- n'ont pas été directement touchées par les coulées de lave de l'éruption volcanique du Mont Nyiragongo dans la nuit du 22 au 23 mai. Cependant, depuis cette première éruption, les répliques sont continuelles, parfois très violentes. Le monastère présente de nombreuses fissures et crevasses. Le magma souterrain remonte dans la région, provoquant de larges fissures dans la ville et faisant craindre une nouvelle éruption n'importe où ; celle-ci serait particulièrement dangereuse si elle se produisait sous le lac Kivu en raison des gaz toxiques qui seraient libérés.

Le gouverneur militaire de la ville a ordonné aujourd'hui l'évacuation obligatoire de dix quartiers, dont celui où vivent nos sœurs. Avec des foules de personnes évacuées, elles se sont dirigées vers Saké, où elles ont été prises en charge par les moines de Mokoto, qui les accueillent gentiment pour le moment. Nos sœurs sont très reconnaissantes pour ce geste fraternel.

Merci de prier pour les habitants de Goma et de la région de Gisenyi. "

Sr Mary Helen

Prieure Générale de l'O. Cist. de Bernardines d'Esquermes

Bon anniversaire, Père Bruno !

Ce 6 juin 2021, en la Solennité du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ, **Père Bruno Lair**, de La Trappe, a eu 101 ans.

Père Bruno est né à Louviers (France) le 6 juin 1920. Il est entré à La Trappe en 1941, a fait profession solennelle en 1946 et a été ordonné prêtre en 1947.

Merci à Père Bruno pour le beau témoignage de sa fidélité !

Newsletter Formation

La Newsletter n°29 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation » :

[Formation/Newsletter](#)



CAMPÉNÉAC – 19*

Mère Soazig Connan : abbesse.joie.nd@wanadoo.fr

BUTENDE – 41*

Mother Jane Mary Cherotich : jnchelule@yahoo.com

LA TRAPPE – 02

Dom Thomas Georgeon : thomas@latrappe.fr

JACONA – 88

Dom Florencio Navarro : florencio.maria@hotmail.es

GERONDE – 73*

Mère Catherine Masserey : prieure.geronde@netplus.ch

ACEY – 28

Dom Godefroy Raguenet de Saint Albin : peresup@abbaye-acey.com

LAS ESCALONIAS – 92

Dom Abdon Rodríguez : abdon.escalonias@planalfa.es